



Dimanche 8 octobre 2023

27ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A

« Il louera la vigne à d'autres vignerons »

Évangile du jour selon St Matthieu (Mt 21, 33-43)

En ce temps-là, Jésus disait aux grands prêtres et aux anciens du peuple : « Écoutez cette parabole : Un homme était propriétaire d'un domaine ; il planta une vigne, l'entoura d'une clôture, y creusa un pressoir et bâtit une tour de garde. Puis il loua cette vigne à des vignerons, et partit en voyage. Quand arriva le temps des fruits, il envoya ses serviteurs auprès des vignerons pour se faire remettre le produit de sa vigne. Mais les vignerons se saisirent des serviteurs, frappèrent l'un, tuèrent l'autre, lapidèrent le troisième. De nouveau, le propriétaire envoya d'autres serviteurs plus nombreux que les premiers ; mais on les traita de la même façon. Finalement, il leur envoya son fils, en se disant : 'Ils respecteront mon fils.' Mais, voyant le fils, les vignerons se dirent entre eux : 'Voici l'héritier : venez ! tuons-le, nous aurons son héritage !' Ils se saisirent de lui, le jetèrent hors de la vigne et le tuèrent. Eh bien ! quand le maître de la vigne viendra, que fera-t-il à ces vignerons ? » On lui répond : « Ces misérables, il les fera périr misérablement. Il louera la vigne à d'autres vignerons, qui lui en remettront le produit en temps voulu. » Jésus leur dit : « N'avez-vous jamais lu dans les Écritures : La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d'angle : c'est là l'œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux ! Aussi, je vous le dis : Le royaume de Dieu vous sera enlevé pour être donné à une nation qui lui fera produire ses fruits. » – *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Bernard Moeglé)

On peut retenir de ces lectures d'abord la demande que St. Paul (*2ème lecture*) adresse aux chrétiens de Philippiques : « Ne soyez inquiets de rien ». Est-ce de l'insouciance de sa part ? Il sait pourtant que ses frères connaissent des difficultés à cause de leur foi en Jésus-Christ. Mais il insiste sur la foi en la paix qui vient de Dieu. Sa paix ne manquera pas à ceux qui ont une conduite exemplaire.

A notre époque aussi, la peur de l'avenir gagne de plus en plus de populations, ne fût-ce qu'en raison des dérèglements climatiques qui touchent la terre entière. A l'action efficace, ajoutons un surcroît de confiance en Dieu, au lieu de nous laisser décourager.

Dans la parabole des vignerons, Jésus reprend les mots d'Isaïe pour nous redire l'amour de Dieu pour son peuple. Il a « bichonné » sa vigne, il a fait le maximum pour elle. Israël est la vigne du Seigneur. Ses ouvriers, les Israélites, l'ont tellement déçu. Mais la vigne du Seigneur, c'est aussi l'Église des baptisés. Eux aussi ont souvent refusé de répondre à l'appel de Dieu, à savoir : porter du fruit.

En fait, Dieu attend notre libre participation à son œuvre. Il s'en remet à nous. Le maître partit en voyage, raconte Jésus. Cela signifie qu'effectivement Dieu nous fait confiance, qu'il respecte notre

liberté, même si nous en abusons parfois. Nous aurions tort de croire qu'en étant absent, silencieux, Dieu nous abandonne à notre sort. Il est un Père qui veut voir ses enfants grandir, devenir adultes dans la foi, et collaborer pleinement à son œuvre. La conclusion de la parabole est une bonne nouvelle : le royaume de Dieu sera donné à ceux qui croiront et porteront des fruits.

A cause de nos fragilités, nous pensons peut-être que nous ne sommes pas capables de nous engager davantage. C'est pourtant possible grâce à l'action de son Fils qui nous dit : « Je suis la vraie vigne, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure, celui-là portera beaucoup de fruits. » Soyons unis à « la pierre angulaire » qu'est le Christ, dans la prière et l'Eucharistie. Le pape François nous le rappellera dans son message pour la Semaine Missionnaire Mondiale (du 15 au 22 octobre). Que nos cœurs devenus brûlants nous poussent sur les chemins ! Amen !

Bonjour à toutes et à tous, ami(e)s lecteurs !

Si vous lisez cette homélie dominicale, c'est que vous êtes sans doute empêchés de participer à une messe paroissiale (Cognin le samedi soir, Le Biollay le dimanche matin). Vous faites partie de ces « invisibles » dont nous ne connaissons pas le nombre, et que nous voudrions mieux connaître.

Je suis très sollicité pour des messes, et dois chaque fois adapter mes homélies (églises, EHPADS, CHS). Alors, je ne peux m'engager à ce qu'il y ait une homélie chaque semaine sur le site de notre paroisse, vu que nous ne sommes pas nombreux à les faire. Mais au moins pour les grandes fêtes liturgiques, vous pourrez compter sur nous.

Si vous êtes immobilisé(e), et que vous souhaitez recevoir un sacrement ou une visite, je vous encourage à contacter la secrétaire paroissiale (04 79 69 54 19) un matin du mardi au vendredi. Elle en informera un prêtre ou bien un membre du SEM (Service évangélique des malades) pour la communion.

Faites-nous part aussi de vos souhaits ou suggestions. Que Dieu vous bénisse !

